

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 21 de Enero de 1937

NUMERO DE HOY 5.748

El Petróleo

El petróleo es un hidrocarburo, es decir, un compuesto de carbono e hidrógeno y otros elementos en proporción mínima. Por destilaciones sucesivas a temperaturas crecientes, se obtienen de él los productos derivados siguientes: Por debajo de 70 grados, éter; de 70 a 120 grados, gasolina o esencia mineral; de 120 a 150 bencina; de 150 a 280, petróleo lampante; de 280 a 400 grados, aceites pesados; estos últimos son líquidos espesos, casi sólidos, que tienen un color más o menos parduzco parecido al de la brea; se puede quemarlos o depurarlos para extraer los aceites de engrasado y después los productos sólidos como parafina, vaselina y finalmente el cock de petróleo, que constituye un grafito muy puro.

Algunos petróleos muy fluidos contienen de 15 a 20 por 100 de esencia, otro tanto de petróleo lampante y 40 por 100 de aceite de engrasado. El petróleo lampante, bajo el nombre de mazout, se emplea en lugar del carbón mineral en las calderas de barcos y locomotoras.

El poder calorífico del petróleo es de unas once mil calorías, variando ligeramente según sus proporciones de carbono e hidrógeno. El carbón de buena calidad produce por término medio ocho mil calorías por Kilógramo.

Las ventajas de la calefacción por petróleo sobre la de carbón son numerosas; entre otras, la puesta en función y separación rápida, siendo nula la cantidad de combustible quemado inutilmente, supresión del entretenimiento del fuego, ausencia de humo y economía en la limpieza. Una tonelada de petróleo equivale a dos de carbón y el volumen ocupado por cada tonelada es de un metro cúbico, en tanto que la tonelada de carbón, siendo su densidad de 0.85, supone en un metro cúbico la cantidad de 850 Kilógramos.

El petróleo se inflama entre 121 y 140 grados, cuando se lanza sobre el petróleo una palada de carbón incandescente sin llama, éste se apaga.

Sobre un montón de bidones de bencina se descargó un cañonazo a la distancia de 600 metros, que agugereó los botes e hizo despa-

La lengua Castellana

por J. Talavera Sanchez

Con más eficacia todavía que en las obras del ingenio culto se retrata la sensibilidad de nuestro pueblo en la lengua familiar, como obra al fin nacida de sus entrañas, a la par de las más hondas y primitivas tradiciones, y conservada en su caliente seno mucho más clara, natural y castiza que en la boca de los doctos. No hay espejo tan puro como el idioma común, ni limpio remanso donde mejor se reflejen los matices del carácter nacional, sus sentimientos e inclinaciones, toda su peculiar psicología.

Aun vive en los labios del vulgo el viejo romance popular, con su añejo sabor, su antigua llaneza y donosura, con la variedad, riqueza y gallardía de sus buenos tiempos. Lo que hoy sucede es que al menguar los caudales, las ricas herencias del pueblo español, sus vínculos de raza su orgullo viril, sus costumbres y fueros democráticos—los cuales en otra edad juntaban fraternalmente al vulgo y a los doctos en la vida y en los libros, en las acciones y en el habla—, están ahora cada vez más en pugna y divorcio los letrados y el pueblo, hasta el punto de usar casi

ramarse cierta cantidad de esencia, otro proyectil disparado dió fuego a los vapores inflamables que se habían formado, la explosión no fué de importancia.

MIGUEL ANCIL.

dos idiomas distintos. ¡Cuan lejos estamos de aquella augusta democracia española en que el ornato y brio de la elocuencia no eran pobres ni angostos ni plebeyos los límites del romance que todo el mundo hablaba y entendía, cuando una «plática familiar de vieja castellana junto al fuego» bastaba a contener holgadamente, no sin primor y elegantísima hermosura, los más altos conceptos del amor divino!

Forzoso es, pues, que volvamos a las canteras maternas, ¡a los libros viejos, a la rústica plebe, para encontrar la fuente clara y ver allí el limpio reflejo de nuestra fisonomía moral; el hermoso retrato de nuestro espíritu, pleno y presente en el genio plástico y sensible de esta lengua peregrina que igual supo caminar por la tierra entre pícaros y galeotes, cuadrilleros y mozas del partido, durmiendo en cárceles, mesones y burdeles, como subir a los palacios y a los púlpitos, y escalar el cielo con manso vuelo de paloma.

Tuvo a gala el verbo español imprimir la libertad y la fuerza en todas sus formas gramaticales; sugerir, al modo moderno, mucho más de lo que expresan las palabras; repetir las con arte para declarar la vehemencia de los afectos entretener la oración con incisos y parentesis, como en clara familiar, prestandole animación y vida; esparcía a manos llenas sobre los surcos de la dicción las flores agrestes de la fantasía popular. ¡Qué blando y flexible el castellano para el matiz, que rico en armonías imitativas, que dulce para el gusto musical! ¿Como encarecer su feliz combinación de sonidos fuertes y suaves, rotundos y misteriosos, voces largas

y breves, y, sobre todo, la libérrima construcción, el donaire y desembarazo con que huye de las repeticiones y estorbos y cabalga a rienda suelta, como elegante amazona llena de orgullo y bizarria? Rebienta de salud y fuerza plástica, luce formas redondas y turgentes, sin que le falten arrullos y melindres cuando lo pide la ocasión. Y si para humillar a pobres envidiosos abre las arcas de sus caudales y muestra el insolente lujo de sus vestidos y sus joyas, el Potosí de sus cofres, el fulgurante aparador de su rico diccionario, no hay lengua en el mundo que no desmaye, avergonzada y triste.

Si por el idioma se nos juzga, ¿qué pueblo habrá moderno de más aguda sensibilidad? Dicen que es lengua de bronce, y claro que lo es bronce viejo de cañones, campanas y clarines en los rebatos de guerra, en los arranques de la pasión y de la gloria, en los trances crudos de embriaguez heroica y de terror; pero de plata en el blando desfallecer de los deleites, un panal sabrosísimo de miel para decir halagos y finuras; un «rumor de besos y batir de alas» un deshacerse el cielo en rayos de oro ante el Amor...

En nuestra guardia bajo las estrellas velaremos por el idioma que ha de cantar las glorias de nuestro imperio.

En las vigiliatensas de este amanecer azul recordaremos la frase de nuestro Jefe, siempre presente:

«Ser españoles es una de las pocas cosas serias que se puede ser en el mundo».

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

LA SEÑORA
DOÑA VICTORIA GOMEZ DIEZ

VIUDA DE MARCO

Falleció en esta Ciudad el día 19 de Enero de 1937

A LOS 88 AÑOS DE EDAD

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad)

D. E. P.

Sus apenados hijos, Agustina, viuda de Sanz Encabo; Feliciano y Juan; hija política, Isabel González, nieto Benito Sanz Encabo, nieta política Cristina La Rica, bisnietos y demás familia:

Al participar a V. tan dolorosa pérdida le ruegan una oración por su alma, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán reconocidos.

Soria 21 de Enero de 1937.

De la vibrante Alocución del Jefe del Estado, entresacamos algunos párrafos

«España, España, España, país de heroicas gestas de éticas grandezas, solar de ascetas y quijotes, campo de hidalgos, ha despertado con nueva vitalidad y fortaleza. Esto es el movimiento nacional: el despertar de un pueblo que se desconocía a sí mismo, y desplazado y minado por las fuerzas ocultas de la revolución iba poco a poco entregándose a designios criminales de los comités extranjeros; los que bajo la máscara de la democracia, esgrimiendo la poderosa arma del materialismo, socavaban cuanto de noble y espiritual había en nuestro noble solar.

Comienza la edificación del nuevo Estado

Mientras en el orden militar siguen las tropas su triunfal camino, continúa la guerra su victoriosa marcha y los soldados en el frente derrochan heroísmo por la causa nacional, en la retaguardia se estudian y edifican las bases para el nuevo Estado. Así se suceden las leyes de supresión del paro obrero y auxilio efectivo a los sin trabajo, la de la fiscalización de la vivienda, que mejora las condiciones de vida de las clases humildes, la de auxilios para carreras de los hijos a la clase media y necesitada, la del Patronato Antituberculoso que garantiza a todos los enfermos la asistencia sanitaria, la de auxilio a las familias de los combatientes pobres y tantas otras en vías de redacción que harán efectivos y reales los puntos del programa de la nueva España decididos es la primera declaración del Jefe del Estado.

Esta es la España que saluda al mundo, honrada con el reconocimiento de aquellos países que saben de las maneras del comunismo y comprenden la santidad de nuestra cruzada en defensa de la civilización; la España que agradece caballeramente la espiritual asistencia de otros pueblos que sin exteriorización oficial lloran como suyos las profanaciones de nuestros templos y el martirio que hordas sanguinarias hacen snfrir a nuestros connacionales; la España que comulga en devoción íntima con los propósitos de su Jefe.

Rivas Sherif, expulsado de Suiza

Tetuan.—Ha sido expulsado de Suiza Cipriano Rivas Sherif, el famoso cuñado del fantasmagórico Presidente de la España comunista. Como se recordará, se dedicaba en la C. Helvética a sucias combinaciones periodísticas, con el dinero robado al Banco de España, y, descubiertos sus manejos por el Gobierno suizo, ha sido puesto bonitamente en la frontera.

Resumen de los seis meses de guerra civil

Pared.—El locutor de Radio Club Portugués dice que no va a hacer un resumen de la situación en las últimas 24 horas sino que va a referirse a los seis meses de guerra civil que se cumplió el día 18.

En este propósito hace las siguientes preguntas:

¿Qué ocurre en España desde el 18 de julio? ¿Qué parte estaba en poder de los nacionales? ¿Qué parte empezaba a estar en poder de los nacionales? ¿Dominábamos algún punto de la frontera portuguesa? ¿Tenían sometida los nacionales parte de Galicia y otras provincias como Toledo, Badajoz, Huelva, Córdoba, Málaga (casi toda la provincia) Jaén y todo el territorio continental que hoy dominamos?

No. Era lo contrario. La frontera de Portugal estaba en poder de los rojos. Hoy dominamos las dos terceras partes del territorio conquistado palmo a palmo, sin retroceder un sólo metro, bajo una dirección serena, reposada, decidida, energética, representada por Franco, cerebro y corazón de España.

Es oportuno preguntar también qué hará el Ejército nacional al cabo de otros seis meses? Podrá terminar o no la guerra. Posiblemente es lo más cierto, si Dios quiere, que todo habrá terminado. Es posible que haya quedado organizada la nueva España.

Después de las victorias obtenidas sucesivamente en todos los frentes, la situación del Ejército nacional es inmejorable, que ha mejorado esa capacidad de lucha de los primeros momentos.

¿Se puede dudar que el generalísimo Franco logrará el triunfo definitivo después de tantas victorias acumuladas hasta el momento? Sería pecaminoso pensarlo. Franco logrará la victoria tal como se lo propone.

Los nacionales se aproximan a Málaga

París.—En Madrid, el sábado se señaló por numerosos ataques y contra-ataques en todos los sectores.

Una vez más los bolcheviques han tratado de quebrantar las líneas nacionales en la región de El Pardo-Aravaca-Las Rozas, sin conseguirlo.

Los nacionales no han iniciado ningún movimiento de importancia y se han limitado a fortificar las posiciones conquistadas.

Por el contrario, la artillería de los dos adversarios ha desplegado una actividad considerable. Los aviones no han podido despegar de los aeródromos a causa de la espesa niebla que envolvía la zona de operaciones.

En Gibraltar se cree que la toma de Málaga no habrá de tardar y se señala que los habitantes de la región han acogido con un entusiasmo desbordante a las tropas liberatrices españolas.

NOTA PARA LA PRENSA LOCAL

(De la División de Soria)

Comprobado cumplidamente mediante los necesarios análisis técnicos, que la vecina de esta ciudad doña **Concepción Molina**, del Barrio de Las Casas, expedía leche a establecimientos Benéficos calificada en aquellos como **muy mala y tiene el 40 por 100 de agua**, y en el firme propósito de imponer castigo ejemplar a cuantos pretenden cometer abusos sobre todo cuando como en el presente son atentados contra la salud y que denotan tan amoral conducta ciudadana, la Autoridad Militar a dispuesto la incautación inmediata a favor de los Establecimientos Benéficos de la ciudad de todas las vacas lecheras que posee la mencionada doña Concepción Molina.

Timos de los rusos

Cómo fué engañado un aviador inglés

París.—Un periódico oficial de la aviación inglesa cuenta el siguiente sucedido:

Cierto aviador inglés fué contratado en diez mil francos para llevar un avión a Barcelona.

La cantidad habría de percibirla en la siguiente forma: una tercera parte al contado, y el resto contra entrega del aparato en el aeródromo ruso del Prat de Llobregat.

Llegado el aviador a Barcelona, no le pagaron la cantidad convenida, y además, le amenazaron con fusilarlo si reclamaba.

Enterados del hecho varios compañeros del aviador, pronto hubo ocasión de vengar el timo de que había sido objeto aquél.

Cuatro de ellos fueron destinados a llevar otros tantos aparatos a Cataluña; se pusieron de acuerdo y percibieron las correspondientes terceras partes del precio.

Luego levantaron el vuelo, dieron un paseo por el aire y regresaron al aeródromo de procedencia, dirigiéndose a la central de telégrafos más próxima desde la cual telefonaron a Barcelona lo siguiente:

«Hemos recibido cuatro terceras partes del pago. Hemos pagado al amigo a quien estafaistes. Gracias por el resto. Nosotros no iremos a Barcelona.»

Alemania dispuesta a aplastar al comunismo

El ejemplo de España debe servir de escarmiento a todos

Berlin.—El ministro de la Guerra, Goebels, ha pronunciado un importante discurso relacionado con la situación internacional provocada por el comunismo.

Como ejemplo de la situación a que conduce la actuación del comunismo en los países donde por su debilidad pueden ser invadidos por él, cito los horribles crímenes cometidos por los rojos en España, los saqueos, expropiaciones y atentados a la cultura y al arte, para sumir después al país en la más espantosa miseria; como está ocurriendo actualmente en el territorio español que está bajo el dominio de los rusos.

Dijo también que si Rusia intentara por un momento introducir el comunismo en Alemania, todo el pueblo alemán se levantaría como un solo hombre hasta aplastar el último vestigio del bolcheviquismo.

Basta seguir para ello —terminó diciendo— las inspiraciones del Führer, que ha sabido librar a Alemania de los horrores que ahora padece España, estrangulando el comunismo que había comenzado a infiltrarse en la nación alemana.

Asesinan a su padre y tres hermanos y estuvo escondido en un panteón dos meses y medio

Ayer eran presentados a un requeté vizcaíno, recientemente evadido de Bilbao, los dos hijos del comandante Ichaso, asesinado allí como es sabido.

El requeté, al estrechar la mano de los dos jóvenes, les ha dicho con acento emocionado:

—Su padre murió como un valiente.

Luego ha explicado cómo estuvo presente en el ignominioso hecho. Este requeté ha estado durante dos meses escondido en un panteón del cementerio, arreglándose Dios sabe cómo para vivir allí.

Desde su escondite oyó todo cuanto se habló durante el asesinato del señor Ichaso, y cómo éste respondía gallardamente.

Rosenberg huyó de Valencia

Valencia.—Se ha comentado muy duramente la huida del embajador ruso Rosenberg el día en que fué bombardeada esta capital.

El gobierno ha facilitado una nota diciendo que no se trata de una huida, sino que salió para Málaga, que es ciudad muy amenazada por las tropas del general Franco.

Largo Caballero quiere establecer el Gobierno ruso en Barcelona

Barcelona.—Las emisoras rusas de esta localidad dan cuenta de la entrevista celebrada por Companys y Largo Caballero, en Benicarló.

Largo Caballero propuso a Companys que Azaña resida en Barcelona, y que el Gobierno de Valencia se traslade a dicha capital.

Largo siente un miedo enorme, tal vez aconsejado por Prieto quiere marchar de Valencia y trasladarse a Cataluña, para huir con más facilidad a Francia.

Pero Companys impone condiciones, siendo la principal que el Gobierno de Largo no se inmiscuya en cuestiones de Cataluña.

También García Oliver ha hablado con Largo Caballero, según se dice para suavizar asperezas, ya que dicho individuo tiene la manía del mando único. Pero lo único que hace el flamante ministro de Justicia es lanzar llamamientos a los milicianos para que acudan en socorro de las fuerzas rusas del frente de Madrid, que están convencidas de la cobardía de aquéllos.

Inscripción de vehículos en el Padrón de Requisa militar

Estando al terminar el plazo de la inscripción de toda clase de vehículos en el Padrón de Requisición militar, se avisa a los propietarios de automóviles y camiones, que, si ya no lo han hecho, acudan a las oficinas de este Ayuntamiento, de 10 a 2, en un plazo de 48 horas, a inscribir sus vehículos en el citado Padrón, con lo cual evitarán las molestias y perjuicios que el no hacerlo pudiera suponerles.

Azaña quiere ir a Valencia

San Juan de Luz.—Noticias de Barcelona aseguran que Azaña, prisionero, como se sabe, de los extremistas catalanes, hace gestiones para que se le permita vivir en Valencia. La pretensión no parece fácil de realizarse desde el momento que el Gobierno de Valencia gestiona su traslado a Barcelona.

Doctor E. Brieva
Especialista de
Garganta, Nariz
y Oídos

Pasará consulta en Soria, durante los días 22, 23 y 24 de Enero en su Clínica del
HOTEL COMERCIO
Teléfono n.º 30 SORIA

Servicio de Vehículos-Automóviles de la División de Soria

Se advierte a los propietarios de vehículos-Automóviles que estén matriculados en esta provincia y a los que sin estarlo radiquen accidentalmente en la misma, la obligación que tienen de proveerse de la documentación reglamentaria que les será facilitada en el Garage de Requisa de esta Plaza todos los días laborables de diez a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde hasta el día 20 del corriente.

A partir de dicha fecha todo vehículo que circule sin la mencionada documentación será detenido su Conductor, pasando el vehículo a ser propiedad del Estado.

Se recuerda el más exacto cumplimiento de cuanto ordena el reglamento de circulación por carretera, referente al cruce de vehículos y juego de luces, bien entendido que los contraventores se les castigará con 50 pesetas de multa la 1ª vez, 100 pesetas la 2ª y 200 la 3ª, retirándosele el Carnet de circulación.

Soria 12 de Enero de 1937.

El Jefe de Servicio Automóvil

Ecos y noticias

Orden del General Franco

Ha dispuesto el Generalísimo, que cuando dos hermanos estén sirviendo en el Ejército, no debe ser llamado el tercero. También dispone que cuando sean tres los hermanos que estén sirviendo en el Ejército sea licenciado uno a petición del padre.

La disposición solo afecta a los que estén sirviendo en el Ejército.

El agua de la Toba

Prosiguen con actividad los trabajos de estudio para la obtención de mayor cantidad de agua de la Toba.

Es interesante para la ciudad esta obra que se desea en beneficio máximo de la capital.

Tacos de Calendario

Hemos recibido un surtido inmenso de tacos de calendario para el año corriente. Todos nuestros suscriptores que no lo hayan recogido, pueden hacerlo cuando les parezca.

«Vertice»

Próximamente aparecerá: VERTICE, la gran revista Nacional Sentida y creada por la Falange.- Redacción Administración: Avenida, 25. San Sebastián.

Sentido fallecimiento

El día 19 falleció en esta ciudad a la edad de 88 años la virtuosa señora soriana doña Victoria Gómez Díez, viuda de Marco, dama muy apreciada en esta ciudad por las inmejorables cualidades, y sencillez que adornaban su persona. Su religiosidad, amor a sus hijos, al pobre; y sus buenas obras, hacían que todos cuantos la trataban simpatizaran doblemente con su sencillo trato y modo de ser.

Reciban sus apenados hijos doña Agustina, doña Feliciano y don Juan, hija política doña Isabel González, nieto don Benito Sanz Encabo doña Cristina La Rica y demás familia nuestro mas sentido pésame.

D. E. P.

El día 19 falleció en esta ciudad doña Alfonsa Alcalde Hernandez a la edad de 52 años.

Nos asociamos a la pena de su afligido esposo don Pedro Pérez Tejero y demás familia.

Gratitud

El Teniente Coronel don Gregorio Ignacio Muga, nos participa que siéndole imposible contestar a cada una de las personas que con tanto interés se han preocupado de su salud en estos pasados días de su enfermedad, les agradece su atención y les da las gracias por medio de estas columnas de Noticiero de Soria rogando a todos le dispensen ya que personalmente no ha podido corresponder a tantas atenciones recibidas.

Jefe de las milicias de Acción Ciudadana

Nuestro buen amigo D. Paulino Ruiz Navas, Teniente de la G. C. nos participa que ha sido nombrado por el Sr. Gobernador militar de Soria, Jefe de las milicias de Acción Ciudadana.

Reciba el Sr. Ruiz Navas, nuestra cordial enhorabuena.

Nuevos sellos de Correos

En breve se pondrán en circulación para el franqueo de correspondencia un sello de cinco céntimos, con un grabado del Cid Campeador en color sepia y otro de treinta céntimos con un dibujo que representa a Isabel la Católica, en color encarnado.

Nombramiento

Interinamente ha sido nombrado Magistrado de esta Audiencia, nuestro querido amigo y paisano don Juan Cándido Anton Pacheco.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la simpática señora doña Victorina Herrera, esposa de nuestro querido amigo don Mariano Carrascosa.

Reciba el venturoso matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

Aniversario

El próximo sábado se cumple el 6.º aniversario del fallecimiento del que fué un buen amigo nuestro D. Antonio Gomez Santa Cruz.

Con tal motivo renovamos el pésame a sus apenados hijos y hermano D. Santiago Gomez Santa Cruz.

Gobierno civil de la provincia

Este Gobierno se complace en hacer público que por don Felipe Sánchez Arancón, vecino de Olvega y contratista de las Obras de construcción del Camino vecinal Deza-Bordalba, se ha comunicado que con fecha 18 del corriente y por tercera vez, ha ingresado en la c/c del Banco de España y para la suscripción a favor del Glorioso Ejército Español, la cantidad de 210'25 pesetas, importe de un día de haber de los obreros que tiene a sus órdenes en los mencionados trabajos, en cuya cantidad se comprende la de 15 pesetas donadas por el citado Sr. Sánchez Arancón.

Viajeros

HAN SALIDO:

Para Sevilla D. Joaquin Iglesias y familia.

Madrinas de guerra

Caja de Recluta n.º 33 Soria. Solicitan madrina de Guerra los soldados, Julio Alvarez «Del Arma de Aviación»; Eleuterio Jiménez «De Infantería»; y Felipe Pozas «De Aerostación».

Soldados Luis Quincoces Luis y Teofilo Marco Alda, conductores del Parque de Automoviles n.º 5 de Zaragoza.

Sindicato Español Universitario (S. E. U.)

Se pone en conocimiento de todos los sindicatos, que a partir del mes de Febrero, pueden efectuarse el pago de las cuotas mensuales en esta oficina, durante los tres primeros días de cada mes.

Una vez transcurrido este plazo, se procederá al cobro en los respectivos domicilios de los sindicatos.

¡Arriba España!

A nuestros suscriptores

Noticiero de Soria como en años anteriores regalará calendario para el año 1937.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía Nacional, continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100,000,000
 > desembolsado 51,355,500
 RESERVAS 70,592,954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1,308,323,771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anúnciese en "Noticiero de Soria,"

La Un y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

ALMACEN DE VIÑOS

DE VALENTIN RUIZ

Aguirre 1 (Ensanche). - SORIA

Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas

Consultad precios

España avícola

«Agricultura sin aves de corral parece imposible; avicultura sin agricultura, no es posible.»

«Dürigen.»

El tronar de los cañones, el tableteo de las ametralladoras, el zumbido de la aviación, el silbido de las balas de fusil, el trepitar de los carros de asalto y el estruendo de la batalla: desconciertan a los pusilánimes, truncan el fecundo de los intelectuales y desconciertan momentáneamente a los productores; pero, el que quiere lograr una Patria fuerte, no hambrienta y justiciera, éste recuerda el siguiente verso:

Aunque se hunda el abismo,
 que el cielo se venga abajo,
 Que el Ebro se pase al Tajo,
 Don Antonio siempre el mismo.

Y... claro está, el aficionado a la avicultura, como yo, impertérrito, sigue impávido a sus aficiones en bien de lo Patria.

ALIMENTACION Y PRODUCCION

El avicultor no ha de ser un esclavo al servicio de las aves, con vigilarlas es lo bastante.

Parco en el decir, conciso en el aconsejar, me limitaré únicamente a explicar la práctica adquirida durante cuarenta años; eliminando lo estudianto, teórica, según los diplomados.

POLLUELOS

Treinta y cuatro horas sin alimentación, recién nacidos; transcurridas, hágase un rancho seco, compuesto de un kilo de harina de maíz íntegra, 25 gramos de carbón de encina triturado;

otros tantos de harina de pescado y cincuenta de mijo triturado.

Para alejar la coccidiosis o diarrea roja, diezmadora de las polladas, bastará darles como bebida a todo pasto agua de arroz sin descascarillar y leche desnatada, por partes iguales, dos veces al día, pero con la precaución de lavar el bebedero-fuente con agua hirviendo cada vez que se renueve la bebida.

La mortandad es de 0 por 100.

La clorosis la he curado con yema de huevo mezclada con arroz hervido sin descascarillar, por partes iguales de su peso.

Los parásitos, terrible plaga que los diezma, insuflando a los polluelos con polvos de pelitre.

El polluelo no ha de piar nunca, síntoma inexorable de que tiene hambre, sed, frío o falta de sanidad.

Escribo para los pequeños avicultores; Yo he tenido mil polluelos sin clueca y no molestaban con sus quejas y no huían de mí, muy al contrario, p esurosos revoloteaban a mi alrededor y se posaban en mis hombros y espaldas al agacharme.

¿Que ocurriría en vuestro hogar si a la hora de la colación tratarais desahridamente a vuestros allegados?

La paz del hogar alarga la vida.

Sin Dios, no hay paz.

Sin paz, no hay familia.

Sin familia, no hay Patria.

Sin Patria, el caos.

El caballero de las aves de corral, con su amor desinteresado, con la galantería refinada hasta llegar al sacrificio, con la protección y defensa de las madres de sus hijos... psicóticamente el hombre medianamente instruido ha de equiparar su conducta a las muchas virtudes que atesora al ga-

llo.

Bravo, cortés, desinteresado, noble, celoso de los suyos, precavido, pulcro, fiel vigilante, y, por fin, con sus espaldas defiende su Patria Potestad.

¡Qué lección para los sin Patria!

Avicultores: Aves asustadas, puestas medradas. ¡Recordadlo!

Y... cuando veáis un gallo en lo alto de un montículo, cantando ¡Aaaaarriba Espaaaaañaaaa! Y contempléis a las gallinas cacareando y escarbando a su alrededor, pensad en la Paz del Señor Dios Nuestro.

UN MAL PASO

Entre los grandes problemas que nos trae el amanecer de la nueva España, ninguno más urgente y tal vez más difícil de resolver que el transformar el espíritu que hasta el presente dominaba en las organizaciones obreras.

Volcar todo su censo en una nueva organización sin cambiar sus ideas, su rumbo y actuación, sería un peligro para la patria tanto más grave cuanto que parecía amparado por la espada que tantos ídolos ha tenido que derrumbar.

Hay que empujar a España hacia una era de paz y de armonía entre todos los elementos que concurren a la producción, capital, técnica y trabajo; hay que salvar la libertad individual secuestrada por los traficantes del marxismo. La lucha de clases engendró la guerra entre patronos y obreros y la tiranía del sindicato único encendió el odio de unos obreros contra otros, destruyendo la economía nacional y llevando el hambre y

la desesperación a no pocos hogares.

En este glorioso resurgir de España no debe tolerarse ni por un instante que se instauren los viejos procedimientos que nos llevaron al abismo de que nos hemos salvado, gracias a Dios y al valor de nuestras milicias. Imponer a los patronos la obligación de escoger obreros de determinada ideología y negar trabajo a los que militen en determinada organización es y será siempre una tiranía, es volver a la época del terror y de la esclavitud.

La organización profesional será siempre un instrumento eficazísimo de paz y de justicia, de mejoramiento social y de protección para el obrero y es natural que es el Estado corporativo que ahora surge, cada profesión tenga sus representantes propios de la propia profesión que se interesen por su clase. Pero obligar a convivir en una misma y única agrupación a los hombres de adversa ideología, de diversas creencias y encontrados sentimientos, es promover la guerra y amparar la tiranía de los más fuertes o de los más audaces. Y esto el nuevo Estado no debe de consentirlo nunca.

En la nueva España el ideal profesional debe ser: «Asociación obligatoria, pero no única». Sindicación obligatoria en sindicato libre, venía diciendo con insistencia la sociología católica. En la táctica que hace pocos días hemos sorprendido en alguna actuación social vemos un mal paso y si no se remedia a tiempo, un grave peligro para los Sindicatos católicos de obreros y una nueva guerra social.

¡Alerta, católicos!

M. N. I.